



Sacapuntas

SIN PRÓRROGA, LA ELECCIÓN JUDICIAL



GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA

› Sin tratarse de una respuesta oficial, el presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, descartó aplazar 90 días la elección de ministros, magistrados y jueces, como solicitó el INE, presidido por **Guadalupe Taddei**. “No es lo conveniente, genera un cúmulo de dificultades, cambios de fecha, tratar de hacer un cambio a la Constitución, serían muchas las complicaciones”, dijo el legislador. Insistió en que hay condiciones para que los comicios se realicen el 1 de junio de 2025.



CLAUDIA EDITH SUÁREZ

› Hablando del INE, con la novedad de que renunció **Claudia Edith Suárez** como encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva. Su dimisión se da un día después de que envió al Senado un oficio solicitando posponer 90 días la elección judicial. La presidenta del organismo, **Guadalupe Taddei**, informó que se va por temas personales y familiares.

RENUNCIA EN EL INE



OMAR GARCÍA HARFUCH

AVALAN MÁS FACULTADES PARA HARFUCH

› Resulta que en la Cámara de Diputados sí hubo acuerdo entre las bancadas de la 4T y de la oposición para aprobar la reforma que amplía las facultades de la Secretaría de Seguridad, a cargo de **Omar García Harfuch**. Fueron 441 votos a favor de la iniciativa, con la que la dependencia podrá realizar labores de investigación para prevenir delitos.



ALICIA BÁRCENA

TERCIA DE ASES

› Papel central tendrá la titular de la Semarnat, **Alicia Bárcena**, en la ejecución del Plan Nacional Hídrico. Otros funcionarios que serán relevantes son el secretario de Agricultura, **Julio Berdegué**, y el director de Conagua, **Efraín Morales López**, quienes se coordinarán para concretar la recuperación del agua como bien de la nación.



MARCELO EBRARD

INICIA LABOR DE CONVENCIMIENTO

› Toca al secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**, convencer a EU y Canadá de que la desaparición de siete organismos autónomos de ninguna manera viola el T-MEC, que se revisará en 2026. De hecho, ya empezó la tarea, al afirmar que “en el tratado de libre comercio no existe ninguna obligación entre los países de tener órganos autónomos”.



EDUARDO RAMÍREZ

ENTRE CHIAPANECOS

› Encuentro “fraterno y amistoso” tuvieron el gobernador electo, **Eduardo Ramírez**, y el ex gobernador y actual líder del PVEM en el Senado, **Manuel Velasco**. El legislador le deseó éxito en su mandato, y confió en que Chiapas revierta “la grave crisis de inseguridad e ingobernabilidad” que deja **Rutilio Escandón**.



BERTHA MARÍA ALCALDE LUJÁN

DESFILAN ASPIRANTES A FISCALÍA CDMX

› El Consejo Judicial Ciudadano, presidido por **Jorge Nader Kuri**, inició la pasarela de aspirantes a la Fiscalía General de la CDMX. Incluso dio a conocer quiénes tienen mayor apoyo entre la ciudadanía: **Fernando Moreno Caballero** y **Bertha María Alcalde Luján**. Ésta última, nos dicen, llega como la favorita para ocupar el cargo.

